
Chers amis,  
Le mardi 9 janvier 2024 débutera mon seizième séjour au Rwanda. 
Les colis s'empilent, tout est réservé, nous serons cinq à partir ce 9 
janvier. 

Claire Marchal et moi, nous resterons jusqu'au 14 mars ; Claire 
aimerait cette année porter son attention sur les enfants des rues 
vivant dans notre quartier et qui sont très mal tolérés et traités par 
les voisins.  
En organisant des jeux, des matchs de foot, des séances de danse, 
chorale, dessin, etc. À raison de quelques après-midi par semaine, 
nous espérons socialiser ces enfants non scolarisés et motiver leurs 
mamans pour les inscrire à l'école. 
C'est Claire qui se chargera de tous les rendez-vous chez les 
dentistes, ophtalmos et spécialistes divers ainsi que de tous les 
problèmes nécessitant ses qualités d'infirmière. 

Ma cousine Katy de la Potterie se chargera, en grande partie seule, 
de la gestion de notre atelier de couture : nos 2 mamans 
couturières se débrouillent à présent pour coudre seules, ce sont 
elles qui réalisent toute l'année les vêtements de tous nos enfants 
bénéficiaires et de leurs frères et soeurs. 
Nous n'avons plus besoin de deux professeurs, et nous avons conçu 
un nouveau projet pour ma soeur Françoise. 
Cette année, elle sera responsable de tous les enfants non 
parrainés. 
Nous réaliserons pour chacun d'eux un dossier bien complet et 
remis à jour chaque année, concernant leur scolarité, leur santé, 
leur situation familiale et l'évolution de celle ci. 
Cela nécessite une visite sur place, parfois à l'école, des photos,  
etc. 
Tous ces enfants sont candidats au parrainage, et c'est Françoise 
qui gèrera  les démarches avec tous ceux qui désirent parrainer un 
enfant. 
Françoise et Katy restent un mois et rentreront le 13 février 

Et enfin, notre petite nouvelle pour cette année, est ma nièce Emilie 
Coomans. 
Elle découvrira l'Afrique, elle est Juriste et travaille auprès d'un 
organisme humanitaire très connu à Bruxelles. 
Il y a un an, juste avant notre départ, elle m'avait exprimé son 
souhait de s'investir activement dans notre projet d'Apécos, et lors 



de ce 1er séjour, jusqu'au 1er février, elle va m'aider à préparer un 
dossier difficile mais incontournable : préparer « l'Après 
Véronique ». 

Rassurez vous, j'ai bien l'intention de rester sur le pont de 
nombreuses années encore, mais mon diabète, mes problèmes de 
mémoire et de concentration, me poussent à vouloir préparer le 
terrain et à simplifier et planifier toutes les démarches 
administratives s’ il devait m'arriver quelque chose. 
« Mieux vaut prévenir que guérir » et épargner à mes enfants et à 
mes collaborateurs tous ces tracas. 

Quand à moi, je continuerai à diriger ce bel orchestre, en me 
chargeant des visites et des rapports de tous les enfants parrainés, 
sans oublier ma casquette « détestée » de ministre des finances, et 
de la gestion de tous les problèmes dans chaque famille. 

Mais surtout, je profiterai de chaque moment positif pour recharger 
mes batteries : chaque sourire, chaque progrès, chaque réussite, 
chaque nouvelle famille pleine d'espoir, chaque diplôme décroché 
ou emploi stable obtenu, sans oublier ces merveilleux moments de 
partage et d'amitié avec mes collaborateurs sur place et tous ceux 
qui viennent partager cette aventure chaque année. 

A très bientôt donc, en 2024 depuis Kigali ! 


